

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
ACTA DEL CONSEJO ASESOR No 01-2007
22 de febrero del 2007

Acta de la Sesión Ordinaria No.01-2007 del Consejo Asesor de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica, realizada el 22 de febrero del 2007, a las 9:00 a.m. en la Sala de Reuniones de la Rectoría, con la asistencia de los siguientes miembros:

Dra. Yamileth González, Rectora, quien preside, M.Sc. Mercedes Muñoz Guillén Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, M.Sc. Mayra Achío Tacsan, Directora de la Escuela de Antropología y Sociología, M.Sc. Carolina Carazo, Subdirectora Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva, Dr. José Miguel Rodríguez, Director Escuela de Ciencias Políticas, Dr. Rafael Arce, Director Escuela de Geografía, M.Sc. José Bernal Rivas, Subdirector de la Escuela de Historia, Dr. Rolando Pérez S., Director del Instituto de Investigaciones Psicológicas, Dr. Carlos Sandoval, Director Instituto de Investigaciones Sociales, M.Sc. María Lorena Molina, Directora Escuela de Trabajo Social, M.A. Manuel Martínez Herrera, Director Escuela de Psicología, Dra. Patricia Vega Jiménez, Vicedecana, Lic. Carlos Sánchez, Jefe Administrativo.

INVITADOS:

M.Sc. Héctor González, Director Ejecutivo Rectoría
Lic. Ramón Bonilla, Asistente Rectoría
Licda. Maritza Monge, Directora O.P.L.A.U.
Arq. Fernando Aronne, Director O.E.P.I.
Arq. Daniel Guzmán O.E.P.I.
Arq. Kevin Cotter O.E.P.I.

AGENDA CONOCIDA

1. Proyecto Construcción Nuevo edificio de Ciencias Sociales.
2. Consolidación de la Plaza Profesional 2. Encargado del Laboratorio de Cómputo Facultad de Ciencias Sociales.
3. Deficiencias de equipo de cómputo del Decanato.

Se inicia la sesión a las 9:07 a.m.

La M.Sc. Mercedes Muñoz procede a leer la agenda que se va a tratar en esta reunión y explica brevemente cada punto.

ARTICULO PRIMERO: Proyecto Construcción Nuevo edificio de Ciencias Sociales.

En relación con este primer punto informa que hizo una carta a la señora Rectora, donde le solicita en calidad de Coordinadora de la Comisión del Proyecto de Construcción del Nuevo Edificio de la Facultad de Ciencias Sociales (año 2005), un informe sobre los avances del megaproyecto, en el cual está incluido el edificio de Ciencias Sociales. Esta solicitud se hace con el propósito de mantener la motivación de quienes integran la Facultad, basados en información actualizada y de primera línea.

Asimismo, le manifestó que es deseable poder dar cuenta del desarrollo de las etapas previas al inicio de la construcción. Etapas que implican el trabajo a cargo de diferentes oficinas e instancias universitarias, involucradas en el proceso que dará vida a tan importante obra. (O.E.P.I., O.P.L.A.U., Oficina Jurídica, Vicerrectoría de Administración y Comisión de Megaproyectos).

Comenta además, que el año anterior se recibió la siguiente información: Primero, del M.Sc. Héctor González, sobre los avances en la figura jurídica para la obtención del crédito y luego al final del año anterior, el Dr. Hermann Hess, indicó que se están llevando a cabo las negociaciones con el Banco Nacional de Costa Rica, para el debido financiamiento de los megaproyectos de la Universidad de Costa Rica.

La Dra. Yamileth González, antes de dar la palabra a los compañeros de O.E.P.I. para que brinden información sobre el avance del proyecto en mención, comenta lo siguiente:

- Que se han estado negociando los 10 megaproyectos con algunos bancos, primero se inició con el Banco Centroamericano de Integración Económica, luego se recibió la oferta del Banco Nacional de Costa Rica y luego algunas otras más. Manifiesta que el asunto sería bastante sencillo si solo se tratara del financiamiento pero lo que se pretende obtener es un préstamo con llave mano, motivo por el cual el trámite se ha atrasado un poco.
- Además comunica que recientemente se contrató los servicios de un profesional que trabajó para el ICE, única institución que ha trabajado bajo este tipo de modalidad.
- La Dra. González comenta que en octubre del año pasado, en una reunión, manifestó a los compañeros de OEPI, su deseo de que para el año 2007 arrancaran dos proyectos: el edificio de Ciencias Sociales y las residencias de Limón y Liberia; aunque fuera con los recursos propios de la Universidad, en una primera etapa y en el momento que se aprobaban los megaproyectos se iniciaría ya con la construcción en grande.

A continuación le da la palabra a Arq. Fernando Aronne para que amplie esta información. El Arq. Aronne, presenta un breve resumen de lo que se ha hecho hasta ahora:

- A partir del 10 de junio del 2005, fecha en que la Rectoría Informa a la Asamblea de Estudiantes de Ciencias Sociales que se resuelve ubicar el edificio en los terrenos, recién adquiridos, adyacentes a la Ciudad de la Investigación, se le asigna al Arq. Alberto Ramírez Montealegre, funcionario de esta oficina, para que realice los estudios técnicos y de factibilidad requeridos para iniciar el desarrollo de este proyecto.
- Ese mismo año, esta Oficina, realiza el levantamiento topográfico total del nuevo terrero adquirido por la Universidad y verifica cuáles son las áreas aptas para la ubicación de esta obra.
- En setiembre de ese año, el Arq. Ramírez inicia la elaboración de un programa de necesidades para cuantificar el área real que tendría el edificio. Se basa, inicialmente en el documento "Plan estratégico del

Desarrollo Académico de la Facultad: Requerimientos para el Diseño del Edificio de la Facultad de Ciencias Sociales" facilitado por la señora Decana . M.Sc. Mercedes Muñoz.

- Producto de múltiples reuniones con los usuarios involucrados, para el 8 de marzo del 2006 se estructura un programa arquitectónico que contempla todas las necesidades expuestas por el personal de la Facultad, el cual conlleva a definir el área del edificio de 9.780,74 m.
- Paralelo al programa arquitectónico se desarrolla tanto la conceptualización del proyecto, como también el estudio para su ubicación y zonificación dentro del terreno asignado.
- Con toda la información pertinente, se desarrollan 5 propuestas generales para el proyecto, con la intención de lograr un acercamiento a la solución técnica adecuada desde el punto de vista del funcionamiento, configuración y contextualización.
- La quinta y última propuesta es presentada a la Facultad en el mes de mayo del 2006.
- Actualmente la Oficina trabaja en el desarrollo del diseño de la terracería en el sitio donde se ubicará el edificio para la contratación del movimiento de tierras correspondiente.

Informa que para iniciar parte de este proyecto en el 2007, ya se presentó un cronograma para tener listo todo lo que corresponde a la terracería, lo que sería financiado con recursos propios de la Universidad y tiene un monto aproximado de \$125.000.00 (ciento veinticinco mil dólares). Este cronograma contiene todas las fases y los tiempos que conlleva al inicio de la terracería en el mes de octubre de este año. Las fases son las siguientes: revisión de la topografía, el diseño, especificaciones técnicas, presupuesto, elaboración del cartel, envío a la oficina de suministros, publicación del cartel, plazo para recibir ofertas, periodo para la adjudicación, refrendo de la Contraloría, orden de inicio y plazo de construcción. La terracería es la primera etapa que se hace cuando se inicia una obra, o sea el movimiento de tierras que sirve para preparar el terreno antes de iniciar con la cimentación del edificio.

El Dr. Héctor González procede a explicar que la Universidad tiene que valorar muy bien las ofertas antes de decidir, en este momento se está trabajando ya concretamente con el Banco Nacional de Costa Rica, que ha sido una de las mejores ofertas; solo falta ver las consideraciones jurídicas a fin de realizar la titularización. En resumen informa que ya hay un borrador inicial de la propuesta del Banco Nacional, con la clarificación de la idea de llave en mano.

Informa además, que la próxima semana habrá una reunión para ver el asunto de los flujos y ver cuál es la mejor estrategia. Todos estos detalles tienen que estar definidos a la hora de firmar el contrato para la constitución del fideicomiso y el contrato para el arrendamiento.

Otro punto que desea destacar es el hecho de que concluidas las terracerías se debe iniciar inmediatamente la construcción de edificio, contra viento y marea, porque si no se estaría incurriendo en un costo perdido.

La Dra. Yamileth González manifiesta que las condiciones económicas de la Universidad de Costa Rica han mejorado, es una época en que la Universidad puede asumir una serie de grandes proyectos, si se presentara cualquier imprevisto.

La Licda. Maritza Monge, directora de OPLAU comenta que la institución, gracias al convenio del FEES y a la variación que se hizo de la fórmula del cálculo del mismo, ha logrado tener mejores recursos. Informa que en cada semestre cuando el programa monetario del Banco Central de Costa Rica emite los indicadores, se revisan y se ajustan de nuevo; lo que permite obtener algunos otros recursos. Manifiesta que el edificio de Ciencias Sociales y las residencias siempre ha estado en prioridad número uno.

Además comenta, que la política de la Rectora ha sido que todos los recursos adicionales sean para inversión. Se tienen 3 fuentes de recursos, el presupuesto extraordinario 2, una recalificación del FEES y además los recursos que tiene la institución para proyectos de inversión. Comenta que institucionalmente se están coordinando esfuerzos, con OEPI, la Rectoría y la Vicerrectoría de Administración a fin de que si las terracerías están previstas para terminarlas en octubre y se terminan en diciembre, como institución estar preparados para en enero iniciar con el edificio; existe una coordinación muy estrecha.

La M.Sc. Carolina Carazo pregunta que si ya en el cronograma se tiene proyectado cuando terminaría la obra.

El Arq. Aronne aclara que todo depende del financiamiento externo, pero si todo inicia el próximo año como se espera, una obra de esta envergadura podría durar de año y medio a dos años.

La M.Sc. Muñoz comenta que en años anteriores han manejado lo de llave en mano, lo que implicaba la negociación con la Contraloría, de tal manera que se pudiera evitar todo el proceso de licitación y entiende que esto conlleva la intervención de la Oficina Jurídica para poder empatar nuestras aspiraciones con lo que ya tiene establecido la Contraloría; por lo que le interesaría saber cuánto se ha avanzado en esa negociación con la Contraloría.

La Dra. González le informa que se ha avanzado bastante con la Oficina Jurídica y se han tenido conversaciones con la Contralora quien manifestó todo el apoyo de la Contraloría para hacer un trabajo de esta naturaleza.

El Dr. Héctor González amplía que por las conversaciones sostenidas con la Contralora se valoró y se cambió la estrategia por la fórmula del fideicomiso, donde se tendría un comité de fiscalización, en el cual la Universidad tiene 2 representantes, el Banco Nacional 2 y otro miembro adicional con experiencia, que es elegido entre las dos partes. En una negociación así, la Universidad de Costa Rica, por ejemplo, puede decirle al Banco Nacional que no está cumpliendo con lo establecido en el fideicomiso.

El M.A. Manuel Martínez opina que sería importante tener algún canal de comunicación e información para los profesores, estudiantes y administrativos.

La Dra. González manifiesta que además de esta comunicación, ella y algunos de los miembros invitados podrían participar en un Consejo Asesor o Asamblea de Facultad, para brindar un informe de los avances del proyecto.

El Arq. Fernando Aronne, quiere hacer mención del trabajo que se hizo en la Facultad de Ciencias Sociales con respecto al techo y algunas otras mejoras que se han realizado.

Al respecto la M.Sc. Muñoz hace un reconocimiento a OEPI y a la Oficina de Servicios Generales, quienes con gran profesionalismo han trabajado en las mejoras del edificio.

ARTICULO SEGUNDO: Consolidación de la Plaza profesional 2. Encargado del Laboratorio de Cómputo Facultad de Ciencias Sociales

La M.Sc. Muñoz comenta que la Facultad de Ciencias Sociales cuenta con el financiamiento de la Rectoría desde el año 2004 para la plaza de encargado de Laboratorio de Cómputo. Por sugerencia de la misma Rectoría, se iniciaron los trámites para que esta plaza se pudiera incluir dentro del presupuesto de la Facultad, pero hasta el momento no se ha logrado consolidar. Este puesto es vital para la Facultad, por las funciones que desempeña el encargado del Laboratorio y por el servicio que se da a todas las Unidades. Informa que existe una carta donde autorizan el financiamiento este semestre y que dependiendo del comportamiento de la partida se verá la posibilidad de financiamiento para el próximo, esto le preocupa por la inestabilidad de la plaza y de la persona que ocupa la misma.

La Dra. Yamileth González, con respecto a este asunto, explica que este año se dio prioridad a la política salarial, lo que hizo reducir el número de plazas que se crearon. Manifiesta que se hará todo lo posible para consolidar la plaza en el primer presupuesto extraordinario de este año. Comenta que se está previendo como parte de ciertos reajustes hacer una buena creación de plazas.

La Licda. Maritza Monge referente a este asunto explica que en un inicio la solicitud de consolidación de plaza del Decanato era para un profesional 1 en el 2004, luego se cambió a profesional 2. En este momento se atienden diferentes proyectos que van financiados de una misma fuente y se debe mantener la relación 80-20.

Comenta que se recibieron 420 solicitudes de plazas administrativas de las cuales 380 tenían un estudio de la Sección de Análisis Administrativo donde recomendaban que eran necesarias, se logró consolidar 50 plazas. De las 150 plazas que se crearon para el 2007, 100 fueron para el sector docente y 50 para el administrativo.

Señala además que la institución ha tenido un rezago de casi dos décadas en cuanto a plazas y planta física, por lo que se debe ir despacio a fin de no comprometer las finanzas institucionales.

ARTICULO TERCERO: Deficiencias de equipo de cómputo del Decanato.

La M.Sc. Muñoz informa que mediante una nota se hizo una solicitud de computadoras a la Rectoría, esto debido a serios problemas que tiene el Decanato, con el equipo. Comenta que ya recibió la respuesta donde informan el trámite que se va a dar.

Al respecto el Dr. Héctor González comunica que la Comisión de Equipamiento es quien lleva el historial de lo que se ha entregado en cada una de las áreas; una vez que la comisión brinda una respuesta, ellos estudian como está el balance de necesidades y proceden.

Finalmente la M.Sc. Mercedes Muñoz agradece a la señora Rectora y a los demás invitados por la información brindada, además manifiesta que será un honor contar con la presencia de ellos en una futura Asamblea y solicita a Arq. Fernando Aronne la información del cronograma a fin de actualizar la página Web de la Facultad.

Se levanta la sesión a las 10:05 a.m.

**M.Sc. MERCEDES MUÑOZ G.
DECANA
FAC. DE CIENCIAS SOCIALES**

**Dr. ROLANDO PEREZ SANCHEZ
SECRETARIO CONSEJO ASESOR
FAC. DE CIENCIAS SOCIALES**